

## Le président Senghor à Ottawa

Le président du Sénégal, M. Léopold Sedar Senghor, a fait un bref séjour à Ottawa alors qu'il se rendait au Japon pour y effectuer une visite d'État.

Le président a été accueilli à son arrivée à Ottawa, le 13 avril, par le ministre des Communications, Mme Jeanne Sauvé, qui est aussi conseiller du secrétaire d'État aux Affaires extérieures pour les affaires francophones.

Pendant son séjour, il a été l'invité à Rideau Hall du gouverneur général et de Mme Schreyer.

Le président et Mme Senghor étaient accompagnés d'une délégation comprenant plusieurs ministres sénégalais.

## Année internationale de l'enfant

Dans le cadre de ses activités, la Commission canadienne de l'Année internationale de l'enfant a choisi un thème pour chaque mois de 1979. Ces thèmes mensuels représentent divers aspects de la vie de l'enfant: *janvier* - L'enfant en tant que personne; *février* - L'enfant comme citoyen; *mars* - L'enfant et sa créativité; *avril* - L'enfant, la nature et l'environnement; *mai* - L'enfant, sa santé et son bien-être; *juin* - L'enfant exceptionnel; *juillet* - L'enfant et le droit d'appartenance; *août* - L'enfant et le jeu; *septembre* - L'enfant à l'école et au travail; *octobre* - L'enfant et son voisinage; *novembre* - L'enfant, les livres et les médias; *décembre* - L'enfant, la famille, la communauté et le monde.

## Île-du-Prince-Édouard: les conservateurs au pouvoir

Lors des élections provinciales du 23 avril dans l'Île-du-Prince-Édouard, les conservateurs ont été portés au pouvoir avec une majorité de 32 sièges.

Le nouveau premier ministre, M. Angus MacLean, âgé de 64 ans, siège aux Communes depuis 25 ans. Il a aussi été, pendant plusieurs années, ministre fédéral dans le cabinet Diefenbaker.

Le Parti conservateur a gagné 54 p.c. du vote populaire, le Parti libéral 44 p.c. et le Nouveau Parti démocratique 2 p.c.

M. MacLean succède à M. Alex Campbell.

L'Île-du-Prince-Édouard est la plus petite des provinces du Canada (5 657 km<sup>2</sup>)

et la plus peuplée (20 personnes par km<sup>2</sup> selon le recensement de 1971). L'Île est située dans le golf du Saint-Laurent. Elle est renommée pour ses homards et ses huîtres, mais sa principale source de revenu vient de l'agriculture. Environ 55 p.c. des terres sont occupées par des propriétés agricoles. On y cultive particulièrement la pomme de terre, pour l'exportation.

La capitale de l'Île-du-Prince-Édouard est Charlottetown.

## L'OTEO donne le coup d'envoi à un programme des Communications

Le ministère fédéral des Communications (MDC) annonçait le 2 avril un programme permettant la transition des nouvelles applications sociales des télécommunications par satellite du stade expérimental actuel à celui du vécu quotidien. Un projet pilote de télé-enseignement de l'Office de télévision éducative de l'Ontario (OTEO), d'une durée de trois mois, marque le coup d'envoi de ce programme qui durera deux ans.

L'OTEO est le premier des groupes et organismes gouvernementaux, éducatifs et autres, qui profiteront de la possibilité offerte par le MDC de louer des canaux d'*Anik-B*, dernier des satellites commerciaux canadiens. Ces groupes exécuteront une série de projets pilotes dans des domaines tels que la télé-médecine, le télé-enseignement, l'interaction communautaire, la distribution d'émissions de télévision, la prestation de services gouvernementaux et la transmission de données.

L'accès au satellite, rendu possible par le MDC, et l'utilisation de stations terriennes de fabrication canadienne, achetées et mises à la disposition des expérimentateurs par le Ministère, permettront à l'OTEO d'étendre la diffusion d'émissions de télévision éducative aux localités de Marathon, Geraldton, Manitouwadge et Owen Sound.

Le projet pilote de l'OTEO permettra aux résidents de ces villes de participer à une nouvelle forme de télévision éducative, que l'Office appelle *Teleacademy*. Quatre cours présentés par télévision interactive (formation des parents, art, science de la terre et technologie des communications) seront offerts au moyen de récepteurs spéciaux par satellite qui alimenteront les systèmes locaux de télévision par câble.

## Chercheurs chinois au Canada

De 200 à 300 chercheurs et stagiaires chinois s'inscriront dans les universités canadiennes dès l'automne prochain, dans le cadre d'un programme scientifique dont les derniers arrangements seront conclus très bientôt entre la Chine et le Conseil des ministres de l'Éducation du Canada (CMEC).

La Chine est disposée à assumer une partie des frais, mais les gouvernements provinciaux devront également fournir une contribution financière, les frais de scolarité ne couvrant qu'une partie des coûts réels de l'enseignement universitaire.

Le programme sera étendu plus tard aux étudiants des divers cycles universitaires et membres du personnel des instituts techniques.

Le CMEC sera entièrement responsable du placement des stagiaires et des étudiants chinois, sous l'autorité des ministères de l'Éducation des provinces ou de l'organisme responsable de l'éducation post-secondaire dans chaque province.

## Inondations au Manitoba

Le premier ministre du Manitoba, M. Sterling Lyon, a dû ordonner à des milliers de résidents de quitter leur maison près de la Rivière Rouge et de ses affluents du sud du Manitoba à cause des inondations.

L'on s'attend à une crue sans précédent des rivières, du sud de Winnipeg à la frontière des États-Unis.

Des milliers d'acres de terres arables ont déjà été inondées. Les centres protégés par des digues ne sont pas immédiatement menacés mais des équipes d'urgence s'affairent à hausser les digues.

À Emerson, à la frontière, on s'attend que la crue atteigne des niveaux plus élevés que lors des inondations désastreuses de 1950. Au sud de la Rivière Rouge, elle pourrait dépasser de 0,3 à 0,6 m les niveaux de 1950.

Les forces armées et un personnel spécial d'urgence faciliteront l'évacuation. On a prévu à cette fin des flottes d'autobus et des centres d'accueil à Winnipeg. La Croix-Rouge et l'Armée du Salut s'occuperont de ceux qui ne pourront se loger chez des parents ou des amis.

Le nombre des personnes déplacées pourrait atteindre 15 000.